



Ensayo

Jennifer Sherlyn Castellanos Santiz

1° parcial

Antropología Médica I

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Lic. Medicina Humana

1° semestre

Comitán de Domínguez, Chiapas a 13 de septiembre de 2024

Antropología Médica I

La Antropología es identificativa para la investigación empírica, la producción está de teoría por partes de varios antropólogos sobre procesos sociales y representaciones culturales de la salud; Fue la adaptación castellana del término neerlandés “Medische antropologie”, La mirada naturalista en medicina desarrolló una teoría de la casualidad de la enfermedad relacionada con el medio y con una metodología de etnográfica. La antropología general ocupa una posición relevante en las ciencias médicas.

La antropología no hace diferencia con ninguna persona, no importa su origen, raza, cultura, religión u otra diferencia social. Todos y todas merecemos un trato digno y al igual que una buena atención medica ya que de eso se trata, La antropología general ocupa una posición relevante en las ciencias médicas básicas, las medicinas con la antropología van tomadas de la mano ya que estas se relacionan interdisciplinariamente, ellas tuvieron que ver con el despliegue de los programas de salud comunitarias junto con evaluaciones etnográficas, culturales etc. La etnografía se trata de identificar o bueno más bien estudiar a la persona visualmente para más o menos saber qué es lo que tiene o quién es esa persona.

La antropología aborda un campo algo grande ya que en ella aborda tanto la salud, la enfermedad, y la atención que se le tiene que dar a las personas, aborda procesos sociales, representaciones culturales de la salud, enfermedad y prácticas de atención o asistencia y su relación. La antropología estudia aspectos físicos y manifestaciones sociales culturales de comunidades humanas, ciencia que estudia aspectos biológicos, culturales y sociales del ser humano. Para que podamos comprender al ser humano como una unidad compleja que esta requiere una visión holística; Antropología brinda un conocimiento científico sobre el hombre en sus dimensiones biológicas, también cabe recalcar que es importante la teoría sociocultural donde el valor cultural para el desarrollo de procesos psicológicos humanos, esta requiere un enfoque interdisciplinario para la integridad de la medicina, con la antropología brinda el conocimiento científico sobre el hombre y sus dimensiones, para Edgar Morín es importante comprender la hombre, saber cómo ser bicultural, y saber las dimensiones socioculturales con la física y biológica, es importante reafirmar la necesidad de La antropología de la salud tiene por objeto de estudio los procesos de salud, enfermedad, atención y cuidados, en su anclaje en el mundo social, cultural y político, buscando mostrar las formas sociales de producción, construcción y distribución de la salud y la enfermedad estudiar al ser

humano en su indispensable proceso de mente cuerpo-cultura. Ella nos aporta, la principal aportación es la ética que ofrece la antropología es saber reconocer, comprender y respetar la diversidad humana, contribuyendo de esta forma a la eliminación de cualquier tipo de centrismo a la hora de hacer trabajo social. El conocimiento analiza la diversidad étnica, los procesos de continuidad y cambio sociocultural, las formas de organización social y, en general todas las expresiones de la variabilidad humana.

La antropología proporciona a los profesionales una perspectiva más amplia de la enfermedad, del enfermo y de las posibilidades para ayudarlo. Aporta nuevas ideas de cómo hacer para obtener mejores resultados, o al menos obtenerlos mínimamente satisfactorios. También nos ayuda en la vida cotidiana ya que nos muestra cómo nos hemos adaptado a diferentes entornos y cómo compartimos una conexión innegable como descendientes de un ancestro común. Este conocimiento no solo es fascinante, sino que también nos ayuda a comprender mejor nuestras propias características físicas y cognitivas. En ella aprendemos varias cosas y también un punto importante es que la antropología no solo la debemos ocupar los de área de salud, si no que en todos lados la debemos de aplicar ya sea en la calle al hablar con una persona, está comprando algo con una persona, incluso en la misma casa la podemos aplicar ya que nos enseña a respetar, entender opiniones, dialogar etc. Los procesos de formación profesional en el Medico general son el ser apasionado, responsable y ser comprometido al igual que con un desempeño comunitario, ya que esto es mucha importancia porque al estar en una situación uno como médico tiene que estar preparado precavido porque siempre habrán personas diferentes con las cuales tendremos que tratar; Bajo la influencia del desarrollo vertiginoso de la tecnología, con el criterio de la medicina tiene el objetivo de promover, prevenir, restaurar y rehabilitar la salud de la humanidad, ya que mediante a lo que hagamos tendremos que aplicar muchas cosas de las cuales estamos aprendiendo y llevando acabo ya que hay personas las cuales ni tienen el conocimiento de eso que es algo importante como ya dije esta se utiliza en cualquier monte u ocasión. La visión antropológica en formación al medica se considera que es una vía demandante que proporciona elevaciones de su capacidad humanista, social y cultural, investigadores abogan por la antropología como una disciplina académica y un campo científico capaz de aportar los conocimientos que pertenecen a la dimensión cultural-profesional de un médico. Cabe agregar que estas formaciones, los estudiantes se motivan, la cultura

antropológica que se define como la que se expresa a través del aprendizaje de los contenidos formativos acerca del hombre con una visión holística y dialéctica en un periodo determinado. Para conocer la dinámica humana recomienda tomar nota de los actos característicos del individuo relacionado con sus experiencias, sobre la intimidad de las personas. Pues esto abarca la antropología y más pero aún me falta más por aprender y comprender la antropología ya que es importante.

Bibliografías

- 1- Universitat Roura/virgili.breve introducción a la antropología médica, medical Anthepology reseach center.
- 2- Odalis Querts Mendes, ollda Orozco Hechavarria Jorge Montoya Rivera, maidis, beltran moret, Mercellyn y. caballero Herrera (2013) MEDISAN 17 (16). 7021-750.
- 3- Orriger Nelson R. La antropología medica de Pedro Lurín Entralgo historias y eorias ARS médica. Revistade humanidades, 2008.